

GOBIERNO
DE ESPAÑAMINISTERIO
DE MEDIO AMBIENTE,
Y MEDIO RURAL Y MARINO

CONCLUSIONES GRUPOS DE TRABAJO III JORNADAS DE AGUA, SEQUÍA Y VULNERABILIDAD

Universalidad

GRUPO DE TRABAJO	CONTRIBUYENDO AL ACCESO AL AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO: POSIBILITANDO UNA VIDA SANA Y SEGURA
-------------------------	---

Unidad

Moderadores/as	Fermín Rodríguez. Director de Servicios Generales de la Oficina Central de Cruz Roja Española
	Esperanza Ursúa. Directora del Plan de Medio Ambiente de Cruz Roja en Navarra

Voluntariado

Nº de miembros del grupo	18
---------------------------------	----

Independencia

Temas debatidos en el grupo	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Acciones para facilitar el acceso a agua potable y saneamiento ▪ Los proyectos de cooperación internacional en materia de agua y saneamiento y la conservación del medio ambiente ▪ I+D+i ▪ El precio del agua
------------------------------------	---

Neutralidad

Conclusiones
<p>1. En materia de agua y saneamiento, no podemos “territorializar” las cuestiones. Los problemas y las situaciones son muchas veces comunes a países desarrollados y países en desarrollo, y más en un contexto cambiante como es el actual.</p> <p>2. Es necesaria una cultura del agua, tanto del acceso como del uso, en todos los ámbitos geográficos.</p> <p>3. Existen métodos y conocimiento para posibilitar el acceso al agua potable y al saneamiento. Entre estos métodos los hay sencillos y asequibles que pueden dar soluciones sencillas. Falla la transferencia de estos conocimientos. En ocasiones falta también la preparación profesional en la materia de las personas que implementan los proyectos.</p> <p>4. Hay factores que deben tenerse en cuenta: la sostenibilidad de las instalaciones a lo largo del tiempo y tras el fin del proyecto; la adecuación de las actuaciones al contexto local, tanto en intereses y tradiciones como en capacidad de mantenimiento; el empoderamiento de la población y su fortalecimiento.</p>

Imparcialidad

Humanidad

5. Es necesario procurar la implicación y el compromiso de los gobiernos.
6. Es importante que exista coordinación entre los distintos agentes (ONG) que intervienen para adecuar las intervenciones, intercambiar experiencias y evitar repetir errores.
7. Son necesarias tanto actuaciones de creación de instalaciones como de promoción de higiene y educación. Éstas últimas ofrecen una alta rentabilidad en cuanto a mejora en la salud de la población.
8. Existen grupos de investigación y de generación de conocimiento en la materia. Sería muy útil aplicar estos conocimientos en las actuaciones de las ONG.
9. Cada vez más se incorpora un aspecto ambiental en los proyectos de cooperación como aspecto transversal. Sería interesante incorporar criterios de evaluación de impacto ambiental, así como seguridad y salud y participación social, de un modo adaptado al tipo de proyecto e intervención.